

| | |
|---------------------|--|
| Zeitschrift: | Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue française |
| Herausgeber: | Le messager suisse |
| Band: | 32 (1986) |
| Heft: | 10 |
| Artikel: | Vent en poupe pour le cyclisme suisse : Rüttimann, Joho et Cie sur les traces de Kübler et Koblet? |
| Autor: | Trachsel, Daniel |
| DOI: | https://doi.org/10.5169/seals-848450 |

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Vent en poupe pour le cyclisme suisse:

Rüttimann, Joho et Cie sur les traces de Kübler et Koblet?

Le cyclisme suisse connaît une nouvelle génération de coureurs «qui en veulent» et dont on espère bien qu'ils suivront les traces de ces grands qu'ont été Ferdy Kübler et Hugo Koblet. Parmi les plus connus figurent Niki Rüttimann, Stephan Joho, Urs Zimmermann et Guido Winterberg. Avec, en tête de peloton, le Glaronnais Urs Freuler, cinq fois champion du monde sur piste, engagé le plus souvent dans des équipes italiennes.

En Suisse, celui qui veut réussir en cyclisme n'a d'autre alternative que de s'engager à l'étranger – et c'est bien ce que font les jeunes professionnels d'aujourd'hui s'ils ne peuvent entrer dans la seule équipe professionnelle suisse, Cilo-Aufina, qui sera, en outre, éliminée à la fin de l'année.

C'est en France qu'on en retrouve un bon nombre, notamment dans l'équipe de «La Vie Claire» où Niki Rüttimann, Guido Winterberg et Othmar Häfliiger côtoient Bernard Hinault, ou dans l'équipe KAS qui a Stephan Joho, Jörg Müller et Alfred Achermann sous contrat. Ces «mercenaires de la bicyclette»

trouvent là un encadrement de premier choix et profitent de l'expérience de coureurs d'élite comme Kelly ou Hinault. Ceux-ci, d'ailleurs, ne négligent pas le soutien des Suisses. «Sean Kelly m'a déjà aidé à plusieurs reprises et même sacrifié ses chances; de mon côté, je l'ai souvent aidé» affirme Joho, de Bremgarten AG. Ce coureur de 24 ans a été la révélation de 1986 en remportant sept courses. Lors du dernier Tour de Suisse – gagné pour la première fois par un Américain, Andrew Hampsten – Joho s'est hissé à la quatrième place dans l'étape des trois cols San Bernardino-Albula



La découverte de la saison, Stephan Joho, vainqueur du Tour du Nord-Ouest de la Suisse, devant Jürg Bruggmann.
(Photos Andreas Blatter)

–Fluela, entre Bellinzone et Klostert. Cette étape particulièrement pénible est revenue à Guido Winterberg, confirmant la bonne forme du jeune professionnel de Roggliswil dont la carrière avait été mise en péril par une mauvaise chute en avril dernier.

Niki Rüttimann, jeune agriculteur d'Untereggen est connu, lui, comme un bon rouleur. Sans sa faiblesse dans les courses contre la montre, il serait sans doute en mesure de se placer au tableau d'honneur d'un Tour d'Italie ou d'un Tour de France. En attendant que Rüttimann – sérieusement blessé lors du Tour de Suisse et contraint de détester pendant plusieurs semaines – ait surmonté sa faiblesse, Urs Freuler ou Urs Zimmermann pourraient bien se tailler quelque succès dans des étapes de montagne. Ce dernier, en remportant le titre de champion suisse, est en outre devenu le successeur de Gody Schmutz.

Daniel Trachsel, rédacteur sportif de la «Berner Zeitung»

